

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon.-Martes 5 t. Barcelona.-Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.-Jueves 5 t. Valencia.-Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.-Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes en las tres islas.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt. y 5'45 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt. y 6'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—Santo Tomas de Villanueva, arzobispo de Valencia, cuya caridad para con los pobres se hizo tan famosa, que sus limosnas son celebradas por toda la santa Iglesia. Vivió en el episcopado observando rigurosamente la regla de San Agustin, y murió en una humilde causa el año 1555.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en obsequio de Nuestra Señora de los Dolores; siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará nona y la misa mayor. Al anochecer completas y la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En San Nicolás, á la Virgen del Buen Camino.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín oficial* número 2.121 correspondiente al 16 del actual:

El Gobierno de la provincia publica el telegrama del ministro de la Gobernacion anunciando que se verificó con toda pompa el bautizo de la Infanta.

La Administracion económica recuerda otra vez que el 15 de Octubre termina el plazo señalado para proveerse de cédulas personales.

El escribano del Juzgado de primera instancia del partido de Mahon notifica una sentencia pronunciada sobre un expediente de pobreza.

La Administracion de Aduanas manifiesta la necesidad que tiene de adquirir en arrendamiento un local á propósito para oficinas y almacenes.

Reglamento para la ejecucion de la ley de 10 de Enero de 1879 sobre propiedad intelectual.

— Dice *La Opinion*: LA RETRACTACION.

«Conste que nosotros no le hemos nunca atacado.» (al presbítero D. Miguel Coll.)

Dice *El Comercio*:

«Tan léjos estaba de nuestro ánimo el ofender á un difunto, á quien no hemos conocido jamás personalmente, que sólo apuntamos la idea de que se dedicó con ahinco á la educacion y enseñanza de la juventud.»

Estas confesiones palmarias y explícitas, estas palinodias terminantes y solemnes prueban dos cosas igualmente consoladoras: el poder de la inocencia ofendida, y la expiacion ineludible de la conciencia culpable.

El calumniador de oficio cuando se encuentra frente á frente con su víctima inocente, no puede ménos de turbarse, de avergonzarse, contradecirse y volver sobre sus pasos.

En el fondo de toda conciencia, aún la más degradada, queda siempre alguna fibra intacta, que en la ocasion imponente en que tiene que dar cuenta al público de su crimen, suena potente y vigorosa imponiendo al culpable el pudor saludable de sí mismo.

Consignados estos hechos damos por terminado el asunto y sólo diremos á *La Opinion*, que en efecto ya sabiamos que el envaletonarse tanto con EL ÁNCORA era por la seguridad de que no habíamos de arrancar la hoja de nuestro breviario para mandarsela en forma de cartel de desafío.

A *El Comercio* que no podemos agradecerle el que no nos lleve á las tribunales, pues este favor lo hace á *La Opinion* que es la que ha interpretado, extendido y comentado su escrito, sin que por esto mereciese su censura. Nosotros al ponerlos juntitos uno al lado de otro, hemos querido que ellos se delatasen y que el público los viese pintados por sí mismos.

— Se nos ha asegurado que en el foso cerca la casa mata de la puerta Pintada hay un perro muerto que parece ser de Terranova. Como se desprenden los mas fetidos miasmas ocasionando graves molestias á los que transitan por aquellos contornos, esperamos que se mandará retirar por quien corresponda.

— Ayer por la mañana un albañil que estaba trabajando sobre un andamio de la calle de San Jaime se cayó al suelo. Por fortuna la altura del citado andamio era de poca consideracion y las lesiones que sufrió el desgraciado fueron leves segun dictámen facultativo, sin embargo como es padre de familia y no tiene otros medios de subsistencia que el trabajo del cual se verá privado por algun tiempo, compadecemos su triste situacion.

— Nuestros colegas que durante algunos días han llamado la atencion de la autoridad sobre el fetor de unas cloacas han sido atendidos puesto que por la Alcaldía se ha mandado tapiarlas. Esta medida evitará las consiguientes molestias á los vecinos en particular y á los transeuntes en general.

— En el lugar correspondiente de nuestro periódico verán nuestros lectores el prospecto del COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA, establecido en la villa de Manacor bajo la direccion de D. Miguel Riutort.

No podemos ménos de recomendar la lectura del citado prospecto, pues ademas de la primera y

segunda enseñanza se anuncian clases de adorno, las que se organizarán á principio de curso siempre que haya alumnos que quieran concurrir á las mismas.

Los detalles del documento que hoy insertamos, las condiciones higiénicas del local, la distribución de las espaciosas dependencias del establecimiento y mas que todo eso el personal directivo del mismo, hablarán mas elocuente á nuestros amigos que cuanto pudiesemos consignar hoy en las presentes líneas.

— Ayer se celebraron en la Iglesia de San Cayetano las exequias por el eterno descanso del alma de D. Victorino Hediger. Asistió al acto un numeroso concurso de amigos del finado con lo cual dieron público testimonio de las simpatías que se había captado ya entre la clase militar ya tambien entre el público mallorquin.

— Leemos en varios colegas de la corte, que el distinguido maestro español D. Juan Goula, director de orquesta del teatro Real, ha llegado ya á Madrid.

Segun se nos ha dicho en breve marchará para la corte nuestro compatriota D. Francisco Uetam, que ha de cantar en aquel régio coliseo.

## SECCION HUMORÍSTICA.

Que estamos en el siglo de las luces.

Que cada hombre, aún el más patán, lleva montada en su nariz una enciclopedia.

Que el zapatero remendon y la mujer de tres al cuarto saben al dedillo política, diplomacia, estadística, guerra y marina y demas accesorios inherentes al cacho de soberanía que les corresponde en el gobierno del mundo.

Que los sabios á la antigua son momias egipticas propias tan sólo para archivar en las apollilladas bibliotecas.

Que hoy día una lluvia cualquiera, y principalmente la *lluvia de oro*, hace brotar como hongos, miriadas de sabios improvisados, quienes disertan, discuten, peroran, redactan periódicos, se encastellan en los empleos, se encaraman por el poder, y luégo forman la opinion, dirigen la conciencia, crean la verdad, fundan la justicia y *prometen* la felicidad siempre perezosa y tardía.

Qué, rebozando ya la humanidad de luz y ciencia, empieza á difundir sus rayos por nuestros *hermanos* del órden zoológico; y el mono y el pollino van haciendo méritos para merecer el diploma de sabios, y ven próximo el día en que se sentarán tan orondos y ufanos en nuestros liceos y ateneos.

Todos estos hechos son el pan de cada día; pero el gran bocado nos lo da un avestruz.

Sí, señores, todo un avestruz declarado sabio por la ciencia facultativa.

Lean Vds. el hecho:

Uno de los avestruces del Jardín de plantas de Paris acaba de morir, estrangulándose entre los barrotes de su jaula.

Se ignora aún si la muerte ha sido casual ó si se ha suicidado. (El día que esto último se averigüe este avestruz será declarado inmortal.)

Lo cierto es que al hacerle la autopsia se han encontrado en su estómago los objetos siguientes:

Cuatro piedras, diez y ocho clavos, un alfiler de corbata, un sobre con sello del ministerio del Interior, trece monedas de cobre, cuatro cuentas de un rosario, un franco con el busto de Napoleon III, dos llavecitas, un pedazo de un pañuelo bordado con la inicial R., una medalla de Leon XIII de plata, y la cruz de... una condecoracion.

Esto, más que un estómago, puede llamarse un museo.

No me dirían Vds. cuántos *museos-avestruces* se pasean hoy por esos mundos.

## CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos por vía de Alcudia tomamos lo siguiente:

La demostracion de las escuadras reunidas de las grandes potencias da en este momento una importancia considerable á Dulcigno.

Dulcigno, pequeña ciudad de la costa albanesa, tiene dos puertos como Ragusa. El que está situado cerca de la ciudad es pequeño, poco profundo y no puede recibir mas que buques de doscientas toneladas. Los grandes están en seguridad en el *Val di Rice* que es para Dulcigno lo que Gravosa es para Ragusa. Sin embargo, á causa de la escasa profundidad de la entrada, los vapores de la compañía del Lloyd han escogido como fondeadero á San Giovanni de Medua, y por consiguiente Scutari ha heredado parte de la importancia del Dulcigno.

En 1860 Dulcigno contaba 190 buques de carga en el mar, en tanto que su escuadra mercante no pasa en el día de 70 á 80 barcos costaneros. Hasta la creacion de la marina de guerra austriaca Dulcigno había sido un nido de piratas que armaba hasta 400 buques. Desde 1815 los cruceros austriacos pusieron muy pronto término á esas piraterías; sin embargo durante la guerra de la Independencia griega los piratas de Dulcigno vivieron útilmente como cruceros á Turquía.

La ciudad alta con la ciudadela, separada de la ciudad nueva por el pequeño puerto, no tiene en el día mas que unas ochenta casas, de las cuales una mitad están deshabitadas. La ciudadela, rodeada de fuertes murallas, es actualmente inútil, pues la dominan los cerros de la Moschura y de Khonsae.

La ciudad nueva cuenta unas cuatrocientas casas habitadas por 2,800 mahometanos, doce familias servias que dan 80 personas á la iglesia griega, 8 familias católicas y unos 80 tziganes. Los cristianos no empezaron á establecerse en Dulcigno hasta el año 1858.

Dulcigno, llamada por los albaneses Ulkum, por los turcos Olgun y por los servicios Uttschim, llevó en los tiempos antiguos el nombre de Ulcinum y despues segun Pilnio el de Olchinium.

En la separacion del imperio romano Dulcigno perteneció al imperio de Oriente hasta el siglo XI en que los bizantinos fueron derrotados por los servicios, los húngaros y los venecianos. La ciudad estuvo en poder de los servicios hasta 1408 y de los venecianos hasta 1571, en cuyo año la conquistó Acmet-Bajá en nombres de los turcos.

Los venecianos trataron en vano de recobrarla en 1718. La ciudad permaneció pacífica hasta 1878 en cuya época los montenegrinos libraron bajo sus muros sangrientos combates. La ciudad quedó entonces destruida en gran parte por las llamas. Posteriormente los montenegrinos han hecho esfuerzos para captarse el afecto de los habitantes de Dulcigno, y es de creer que bajo la dominacion

del Montenegro recobrará la importancia que le da su posición en el Adriático.

— Dice la *Patrie* que M. Desprez, embajador de Francia cerca del Vaticano, que se halla actualmente en Contre-veville, debe llegar en breve á Paris, y despues de conferenciar con M. de Freycinet, volverá á partir para Roma y á tomar posesion de su cargo antes del 1.º de octubre.

— Dice la *Gaceta de la Alemania del Norte* del 9 de setiembre:

«Se anuncia que las negociaciones pendientes entre las potencias acerca de la demostracion naval, han llegado al acuerdo que se deseaba. Se presume que los buques que deben tomar parte en esa demostracion llegarán al punto de reunion el 15 de octubre. Queda por lo tanto, á Turquía un plazo suficiente para cumplir sus compromisos respecto del Montenegro, si es que tiene voluntad formal de cumplirlos.»

— Telegrafian de Candahar al *Evening Standard* que empiezan á regresar los habitantes de las cercanias donde se habian ocultado durante el sitio. La victoria de los ingleses ha producido un efecto poderoso en la poblacion, la cual se mezcla en el dia con las tropas y no se presenta con ademan hostil como antes de la derrota de Ayoub Khan. Las pérdidas del enemigo han debido ser considerables, pues las patrullas descubren todos los dias cadáveres en el campo de batalla.

— La Cámara alta de Inglaterra se compone de 429 pares hereditarios, entre los cuales hay 4 pares de familia Real, 22 duques, 49 marqueses, 134 condes, 32 vizcondes y 262 barones; de individuos como M. Disraeli, por ejemplo, que al ser creado conde de Beaconsfield fué tambien par hereditario; de los 2 arzobispos y los 24 obispos de la religion del Estado; de 28 pares de Irlanda que son vitalicios; de individuos delegados durante un Parlamento, que son los 16 pares de Escocia; y finalmente, de pares vitalicios creados por la Corona y que podrian modificar con el tiempo la composicion de la Cámara alta si no se hubiera decidido que la Reina solo puede nombrar dos al año y con condicion de que duramente su reinado no puedan crearse más que 28.

— El horrible é interesante relato que trascribimos, está tomando de una correspondencia que desde Paris dirige á un periódico.

Se refiere al informe de Mr. James Jord, ingeniero encargado de sondear el Tay (Inglaterra) para la extraccion del tren que se precipitó desde un puente el año último en la embocadura de aquel rio.

«Mi primera bajada me ha llevado á la cabeza del tren, dice Mr. Jord. El cuerpo del maquinista estaba de pié encima de la locomotora y sujeto á la misma por un pié en-ganchado en ella.

En el coche-correo habia tres empleados, agrupados los tres á la portezuela. Debió entablarse una lucha entre ellos por ver quién salia más pronto, porque el que estaba el primero, agarrado á la llave, fué acometido por otro, de tal suerte, que casi conservaba sus dedos clavados en en el cuello del primero.

El fogonero tenía la cabeza abierta y estaba medio enterrado en carbon.

En uno de los compartimientos del primer coche seis personas, una familia probablemente, ocupaban los seis asientos. Por un extraño azar habian quedado inmóviles, y sin ninguna contraccion en sus caras.

Fuera del segundo compartimiento, notaba el cuerpo de un oficial, sujeta la cabeza por la portezuela. Tenía desgarrados todos sus vestidos y las piernas comidas por los crustáceos del Tay.

El segundo compartimiento del mismo coche presentaba el más horrible espectáculo. La luz eléctrica hizo ver á Mr. Jord una masa de personas encima de otra, destrozadas todas por grandes peces que entraban por la portezuela.» Mr. Jord ha necesitado más de ocho dias para reponerse de la impresion de tan horrible espectáculo.»

— Hé aqui el precio á que se han vendido algunos objetos curiosos:

El devocionario en que Cérlos I de Inglaterra leia al subir al cadalso, 10.000 rs.

Un sillón de marfil que la ciudad de Lubeck regaló á Gustavo Wasa, se vendió al año 1925 en 120.000 francos.

El sombrero que Napoleon I llevaba en la batalla de Eylau, ha sido comprado en 1.920 francos.

El yerno de Walter Scott pagó 12.000 francos por dos plumas que habian servido para firmar el tratado de Amiens.

Un ingles ofreció 20.000 duros por un diente de Eloisa.

En 1820, el cráneo de Descartes se vendió en 20 duros.

La peluca de Sterne subió á 5.000 francos y la de Kant se ha vendido en 100 francos.

— La agencia *Havas* publica los siguiente telégramas:

«Praga 10 de setiembre.—El Emperador ha regresado esta tarde á Krysorritz tan pronto como han terminado las maniobras militares, y ha reunido en torno suyo á los generales y jefes de cuerpos, á quienes ha manifestado su satisfaccion por el porte de las tropas y la direccion y ejecucion de las maniobras.

Esta noche principiaron las tropas á volver á sus respectivas guarniciones por el ferro-carril de Carlos Luis que esta preparando al efecto 180 trenes.

Lóndres 11 de setiembre.—M. Gladstone se dirigirá hoy á Hawarden, donde permanecerá probablemente hasta el mes de noviembre próximo.

El mismo personaje ha escrito hoy una carta al comité ejecutivo de la asociacion liberal de Midlothian, en la cual espresa su gratitud por los testimonios de simpatía que ha recibido durante su enfermedad y manifiesta que ha vuelto á entrar en el ejercicio de su cargo.

La Reina ha concedido una pension de 500 libras esterlinas á la viuda y á las hijas de lord Strafford Radcliffe.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 14.—La *Gaceta* publica los decretos concediendo varios suplementos de crédito á la isla de Puerto Rico, importantes en 142 mil pesos fuertes con destino á las escuelas de artes y oficios, acueductos, ensanche de la Aduana é instalacion del semáforo.

Se concede en el decreto de indulto rebaja de una quinta parte de sus condenas á los penados en reclusion, relegacion y estrañamiento temporales; de una cuarta parte á los condenados á presidio y prision mayor; de una tercera á los sentenciados á confinamiento; de la mitad á los condenados á presidio y prision correccional y destierro, y de dos terceras partes para los arrestos mayor y menor, haciéndose salvedades para varios delitos graves.

Está acordado que los festejos del natalicio se verifiquen despues de cumplida la cuarentena de la Reina.

Los periódicos llaman la atencion del Gobierno sobre la emigracion á América de gallegos y andaluces.

Asegúrase que los Toisones vacantes se concederán al hijo del duque de Montpensier y al archiduque Carlos, hermano de la Reina.

Los periódicos continúan ocupándose de la cuestion batallona del principado de Asturias.

Háblase del señor Frontaura para ocupar la vacante que ha dejado el señor Puente y Brañas.

Está enfermo de gravedad el obispo de Málaga.

Los escopeteros de Toledo se batieron ayer con la partida de bandidos en Navahermosa, resultando el jefe de los escopeteros herido.

Ragusa 14.—Acaban de fondear las fragatas de la marina francesa *Suffren* y la *Friedland* y mañana lo verificará el aviso *La Hirondelle*, quedando completada la escuadra combinada. La demostración naval se verificará la semana próxima si antes Turquía no resuelve la cuestión.

Numerosas fuerzas de Montenegro dirigen a Dulciño.

Paris 14.—Mañana se espera la llegada de Monsieur Grevy, quien el jueves presidirá el Consejo en que ha de ultimarse la cuestión de las congregaciones.

Madrid 14.—Londres.—En los centros oficiales se desmiente la noticia de haber dado alcance el general Roberts á las fuerzas dispersas de Ayub-Khan.

Los telegramas de Berlin dicen que la prensa de aquella capital censura la supuesta alianza franco-rusa que califica de fábula.

El bautizo de la infanta se ha verificado con arreglo al programa que se habia publicado, siendo madrina la Reina Isabel que ha dado á la infanta los nombres de María de las Mercedes, Isabel. Despues del bautizo se ha verificado el acto de la inscripcion en el registro civil, firmando como testigos los señores Barzanallana y conde de Torreno.

Por el fiscal se piden para *El Liberal* veinte dias de suspension.

*El Correo Militar* ha sido absuelto.

En Diciembre se publicará la convocatoria de Córtes y su reunion se fija para la primera decena de Enero.

#### FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de ser feria en Manacor el domingo 19 del actual, habrá los siguientes trenes:

De Palma para Manacor 3'45—7'30—8'30 mañana 2'15 y 5 tarde.

De Manacor á Palma 4'5—7'45—11'55 mañana, 4—5'45 y 8'30 tarde.

De La Puebla á Manacor 4'45—8'15 mañana, 4'30 y 6'15 tarde.

De Manacor á la Puebla 4'5—11'55 mañana, 5'45 tarde.

De Palma á La Puebla 3'45—8'30 mañana, 12'45—2'15 y 5 tarde.

De La Puebla á Palma 4'45—8'15 mañana, 12'45—4'30 y 6'15 tarde.

Nota.—La vispera, día 18, ademas de los trenes ordinarios se verificará uno de Palma á Manacor á las 4 de la tarde. Palma 9 de Setiembre de 1880. El Subjefe del Movimiento, Pablo Socías.

#### COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

establecido en la villa de Manacor, dirigido por D. Miguel Riutort.

Desde el día 1.º de Octubre próximo se abrirá de nuevo este establecimiento y se enseñarán las materias siguientes:

CLASES DE 2.ª ENSEÑANZA.—Todas las asignaturas necesarias para aspirar al grado de Bachiller segun las disposiciones vigentes.

CLASES PREPARATORIAS.—Instrucción primaria.—Aritmética práctica.

CLASES DE ADORNO.—Música.—Dibujo.—Gimnasia.

Las clases de 2.ª enseñanza correrán á cargo de los profesores don Francisco Mulet Pro., Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras, D. Juan Font, licenciado en la misma facultad, D. Pedro José Lliteras, Bachiller en la facultad de Ciencias, D. Juan Sancho, Licenciado en la facultad de Farmacia y D. Miguel Amer, licenciado en la facultad de Medicina.

Regentarán las clases preparatorias D. Miguel Riutort, Maestro elemental y D. Pedro José Lliteras.

Las clases de adorno se organizarán á principio de curso habiendo alumnos que deseen concurrir á las mismas.

En este Colegio, á más de contar con el material científico necesario para facilitar la enseñanza de las materias á que se dedica, ocupa un local expresamente habilitado para el objeto y dotado de las condiciones que la vigilancia, higiene y comodidad de los escolares reclaman, se admitirán alumnos Pensionistas, Medio pensionistas y Externos: siendo el Pro. D. Francisco Mulet el Director espiritual y Capellan Regente del Establecimiento, que contará igualmente con los Inspectores que el número de los colegiales exija.

Los alumnos que deseen seguir la 2.ª enseñanza deberán solicitarlo antes del 30 del mes actual y antes del 24 del mismo los que hayan de matricularse por primera vez y deseen sufrir en este Establecimiento el correspondiente exámen de ingreso.

En el Colegio situado en el ex-convento de PP. Dominicos de esta población, se facilitarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 15 Setiembre de 1880.—Miguel Riutort.

VIAJE A ARGEL.—El vapor *Mallorca* saldrá desde este puerto para el de Argel el miércoles 22 del corriente á las cinco de la tarde. Admite carga y pasajeros.

BUÑUELOS.—El sábado 18 se empieza su venta en el horno de la calle de la Mar.

ALMONEDA de muebles procedentes de Paris.—Se celebrará el día 20 del actual y siguientes desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, en la calle de Zanglada n.º 3.

IMPORTANTE.—Con motivo de la reforma que ha sufrido la Iglesia parroquial de Sineu tienen que retirarse algunos de los retablos existentes, los cuales, con anuencia del Sr. Obispo, se cederían á cualquier iglesia ú oratorio que gustase adquirirlos ofreciendo alguna limosna.

ALQUILERES.—En la calle de Morey hay unos entresuelos para alquilar. Informarán en la librería de Guasp.

HUESPEDES.—Hay una mujer de 44 años que desea tener 2 ó 3 huéspedes estudiantes á precios convencionales.

En la calle de la Galera (Cas Sant) informarán.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 6 t.

(Recibido el 16 á las 7'43 n.)

En el Consejo de ministros el Rey ha firmado algunos nombramientos militares.

La combinacion de gracias ha quedado pendiente.

Ignoráanse mas acuerdos.

Se ha arreglado la cuestión entre el patriarca y los capitanes generales.

3 por 100: interior 21'00.—Exterior 21'30.—Bonos 100'10.

Madrid 16 á las 10'25 n.

(Recibido el 17 á las 12'12 m.)

En el Consejo de Ministros se ha acordado que los deportados cubanos que se encuentran en Cádiz se embarquen mañana en el vapor de guerra *Concordia* para conducirlos á Mahon: las mujeres é hijos de estos que se encuentran en las Chafarinas podrán trasladarse á Mahon.

#### ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 21'10.—Fin, 21'15.—Fin octubre, 21'275.—Obligaciones de Ferro-carriles 43'75.—Banco de España, 286'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'00.—Colonias 132'00.—Nortes, 74'25.—Empréstito de Cuba, 92'25.—Palma 3 por 100 interior contado 21'125.